

## SURVEY MOTIVASI MAHASISWA ANGKATAN 2022 DALAM MENGIKUTI KEGIATAN UKM PENCAK SILAT TAPAK SUCI PASCA PANDEMI UNIVERSITAS NEGERI SURABAYA

**Febrina Budi Irawati\*, Hamdani**

S1 Pendidikan Olahraga, Fakultas Ilmu Keolahragaan dan Kesehatan, Universitas Negeri Surabaya

\*febrinairawati16060464127@mhs.UNESA.ac.id

### Abstrak

Pendidikan adalah peranan penting dalam proses pengembangan setiap individu dan untuk pencapaian prestasi adalah motivasi belajar. Motivasi bisa sudah ada dalam diri (Intrinsik) atau bisa karena dari luar (Ekstrinsik). Pencak silat adalah permainan (keahlian) dalam mempertahankan diri dengan kepandaian menangkis, menyerang, dan membela diri baik dengan senjata atau tanpa senjata. Pencak Silat dalam UKM di UNESA terdapat 5 Perguruan, tetapi hanya satu perguruan yaitu Tapak Suci yang dilakukan penelitian karena banyak prestasi yang didapatkan dari perguruan tersebut. Tapak suci adalah suatu perguruan pencak silat yang menggunakan seragam warna merah dan garis kuning. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui tingkat motivasi mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti UKM Tapak Suci UNESA, sasaran penelitian adalah 40 mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti UKM Tapak Suci UNESA. Jenis penelitian adalah penelitian deskriptif kuantitatif. Hasil dari penelitian ini adalah motivasi intrinsik dan ekstrinsik sama-sama mendapatkan skor yang sama yaitu intrinsik 68% dan ekstrinsik 68%. Untuk indikator intrinsik jumlah skor 68%. Untuk ekstrinsik jumlah skor 68%. Kesimpulan penelitian ini tingkat motivasi mahasiswa adalah tinggi, dengan jumlah skor 68% masuk dalam kategori tinggi. Hal ini dikarenakan lingkungan sekitar seperti teman, suasana kampus, dukungan keluarga, dan tersedianya sarana dan prasarana yang ada dalam kampus. Pengaruh lingkungan dapat berupa, cukup banyak event pertandingan pencak silat yang membuat Mahasiswa terdorong untuk memilih UKM Tapak Suci.

**Kata Kunci:** UKM; pencak silat; motivasi ; tapak suci

### Abstract

Education is an important role in the development process of each individual and for achievement is motivation to learn. Motivation can already exist within (intrinsic) or it can be from the outside (extrinsic). Pencak silat is a game (expertise) in self-defense with cleverness to fend off, attack, and defend oneself either with weapons or without weapons. Pencak Silat in UKM at UNESA there are 5 Universities, but only one college, namely Tapak Suci, was conducted research because there were many achievements obtained from that college. Tapak Suci is a martial arts school that uses red and yellow striped uniforms. The purpose of this study was to determine the level of motivation of students from batch 2022 who took part in UKM Tapak Suci UNESA, the research target was 40 students from batch 2022 who took part in UKM Tapak Suci UNESA. This type of research is a quantitative descriptive research. The results of this study are that both intrinsic and extrinsic motivation get the same score, namely 68% intrinsic and 68% extrinsic. For intrinsic indicators the total score is 68%. For extrinsic total score 68%. The conclusion of this study is that the level of student motivation is high, with a total score of 68% included in the high category. This is due to the surrounding environment such as friends, campus atmosphere, family support, and the availability of existing facilities and infrastructure on campus. Environmental influences can be in the form of quite a lot of pencak silat competition events which encourage students to choose UKM Tapak Suci.

**Keywords:** UKM; martial arts; motivation; tapak suci

## PENDAHULUAN

Pendidikan adalah peranan yang sangat penting dalam proses pengembangan potensi setiap individu. Untuk sebagai pencapaian prestasi merupakan tolak ukur peningkatan kualitas pendidikan di lingkungan perguruan tinggi. Salah satu faktor yang dapat mempengaruhi prestasi mahasiswa adalah motivasi belajar. Motivasi yaitu dapat menjadi dorongan yang muncul dari dalam individu untuk dapat melaksanakan kemauan dengan aktivitas usaha yang akan dilakukan selanjutnya (Romadhon and Rustiadi, 2016). Dalam bidang olahraga motivasi memiliki peranan yang sangat penting saat seseorang mengalami keadaan yang sulit akan kemampuan yang dimilikinya. Motivasi belajar dapat menjadi sebagai penyemangat dalam seseorang untuk mencapai sesuatu hal yang ingin dicapainya.

Olahraga pendidikan adalah bentuk pengajaran yang dikembangkan dari program pendidikan jasmani pada tiap sekolah. Bentuk pengajaran yang revolusioner dalam pengajaran keterampilan olahraga dan permainan yang ada pada program yang harus diajarkan kepada siswa dalam mengembangkan kesehatan dan mental tubuh. Olahraga pendidikan memang menjadi suatu mata pelajaran yang harus diajarkan kepada siswa dalam mengembangkan kesehatan dan mental tubuh. Sehingga dengan adanya partisipasi dari siswa, pengalaman, keterampilan, kepercayaan diri, merupakan hal-hal yang dapat bermanfaat bagi kehidupan mereka dimasa yang akan datang.

Pendidikan jasmani, olahraga dan kesehatan (PJOK) adalah proses pendidikan yang memanfaatkan aktifitas fisik untuk menghasilkan perubahan holistic dalam kualitas individu, baik dalam bentuk fisik, mental, serta emosional. Pendidikan jasmani dapat mengembangkan keterampilan pengelolaan diri dalam upaya pengembangan dan pemeliharaan kebugaran jasmani serta melakukan pola hidup sehat dengan melakukan aktivitas jasmani olahraga.

Pencak Silat adalah suatu seni atau bela diri tradisional yang berasal dari Indonesia, pencak silat suatu permainan keahlian dalam mempertahankan diri dengan cara memukul, menangkis, menyerang, serta membela diri menggunakan atau tanpa senjata. Dari sudut pendidikan pencak silat memberikan keterampilan, kemampuan dan kemandirian untuk mempertahankan dan membela diri terhadap sebuah ancaman bahaya baik dari dalam maupun dari luar. Manfaat dalam pencak silat dspst melatih konsentrasi, melatih kedisiplinan, melatih mental, kesabaran, kontrol, dan menjaga tubuh agar tetap bugar.

Motivasi adalah usaha seorang insan untuk berusaha melakukan berbagai macam kegiatan yang

mereka ingin lakukan. Motivasi berfungsi sebagai daya penggerak dalam diri seseorang untuk aktivitas tertentu untuk mencapai tujuan tertentu. Motivasi belajar ialah keseluruhan daya penggerak dalam diri yang menimbulkan kegiatan belajar menjamin kelangsungan dari kegiatan belajar.

Aktivitas olahraga akan menjadi salah satu kegiatan masyarakat sehari-hari yang bermanfaat bagi kebugaran dan kesehatannya. Bersumber pada Sajoto (1995:5) ada empat dasar yang menjadi tujuan manusia melakukan olahraga diantaranya kesehatan jasmani dan rohani, pendidikan karakter, keuntungan material dan pencapaian prestasi. Aktivitas olahraga sangat penting bagi mahasiswa yang mengambil perkuliahan olahraga, agar terbiasa untuk melakukan olahraga dan bisa memahami dalam segi pendidikan terutama untuk guru olahraga. Untuk membentuk generasi yang terampil dan cerdas, mahasiswa tidak hanya membutuhkan materi pelajaran pada mata kuliah, melainkan juga untuk menunjukkan dirinya sebagai pemimpin yang ikut andil dalam kegiatan sosial yang ada di masyarakat. Keberadaan mahasiswa yang ada di unesa didukung sepenuhnya oleh Unibersitas sebagai oerguruan tinggi negri di surabaya. Salah satu program untuk meningkatkan prestasi, kualitas individu mahasiswa diwujudkan dalam keikutsertaan Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM).

Universitas Negeri Surabaya memiliki suatu Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Pencak Silat. UKM Pencak Silat merupakan aktivitas kemahasiswaan di luar kelas untuk mengembangkan bakat, minat dan keahlian dalam cabang olahraga pencak silat. Dalam UKM Pencak Silat di Unesa ini terdapat 5 perguruan yang masuk dalam Ikatan Pencak Silat Seluruh Indonesia (IPSI) yaitu perguruan Tapak Suci, Persaudaraan Setia Hati Terate (PSHT), Pencak Organisasi, Perisai Diri dan Nurharias. Salah satu UKM Pencak Silat yang akan dilakukan penelitian adalah Tapak Suci. Peneliti memilih dalam perguruan Tapak suci karena peneliti ikut serta dalam melakukan kegiatan UKM Tapak suci yang mana UKM tersebut sangat baik dan banyak mendapatkan prestasi.

Tapak Suci Unesa adalah salah satu perguruan Pencak Silat yang merupakan anggota dari IPSI dan menggunakan seragam warna merah dengan garis kuning. Pendiri UKM Tapak Suci Unesa tersebut adalah M. Zakaria., S.Pd., P.Ma yang telah terbentuk sejak tahun 1991. Pada saat tahun 2019 yang lalu dunia sedang digemparkan dengan adanya virus covid-19 yang mana saat pandemic covid-19 tersebut segala kegiatan UKM Tapak suci Unesa ditiadakan selama 2 tahun selang berjalannya waktu pandemic tersebut mulai surut tahun 2022 ini aktivitas kegiatan UKM Tapak Suci Unesa kembali dilakukan. Tempat latihan UKM Tapak Suci

dilakukan pada hari Senin di UKM Center yang ada di Unesa Ketintang, dan pada hari Rabu dan Kamis dilakukan di GOR Futsal Internasional Unesa Lidah Wetan, pada pukul 19.00 hingga 22.00.

Saat ini UKM Tapak Suci Unesa sedang fokus latihan untuk mengikuti kejuaraan-kejuaraan yang akan datang. Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui kegiatan UKM Tapak Suci Unesa terhadap Motivasi Belajar mahasiswa pasca pandemi. Untuk mengetahui motivasi mahasiswa dalam mengikuti Kegiatan UKM Tapak Suci Unesa tersebut, apa yang menjadi mahasiswa termotivasi untuk mengikuti kegiatan tersebut.

## METODE

Penelitian kali ini akan digunakan jenis penelitian deskriptif survey dengan metode pendekatan kuantitatif. Penelitian ini adalah penelitian deskriptif kuantitatif dengan metode survey. Bersumber pada Sukardi (2014: 162 - 163) penelitian yang berusaha menggambarkan objek atau subjek yang diteliti sesuai dengan apa adanya, dengan tujuan menggambarkan secara sistematis fakta dan karakteristik objek yang diteliti secara cepat. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian deskriptif kuantitatif dengan menggunakan kuesioner.

Responden penelitian ini adalah mahasiswa dari Fakultas Ilmu Olahraga yang mengikuti dan menjadi anggota UKM Pencak Silat Tapak Suci pada angkatan 2022. Yang akan menjadi sampel peneliti yaitu mahasiswa yang bergabung atau mengikuti pada kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya. Dan Sampel yang akan digunakan pada penelitian ini adalah mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti UKM Tapak Suci Unesa dengan Jumlah total 40 orang.

Penelitian ini dilakukan di GOR Futsal Internasional dan UKM Center pada saat jam setelah latihan UKM, waktu pengambilan data pada bulan November 2022 lebih tepatnya pada pukul 20.00 WIB. Bersumber pada Arikunto, 2006:121, Instrumen yaitu alat yang biasa digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data terhadap responden agar kegiatan tersebut menjadi sistematis. instrumen yang dimaksud yaitu angket sebagai alat mengetahui motivasi mahasiswa angkatan 2022 dalam berpartisipasi di UKM Pencak Silat Tapak Suci Unesa.

Angket yang akan digunakan kepada responden pada penelitian kali ini yaitu angket tertutup, yang mana

isi dalam angket tersebut adalah pernyataan yang sudah tersedia yang mana responden langsung menjawab sesuai dengan pribadi dirinya masing-masing. Instrumen yang digunakan pada penelitian ini adalah kuesioner angket untuk mendapatkan atau mengumpulkan data.

Subyek pada penelitian ini adalah seluruh mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci yang ada pada Universitas Negeri Surabaya. Teknik sampling yang digunakan yaitu *purposive sampling* dengan kriteria mahasiswa yang aktif dalam mengikuti UKM pencak silat setiap hari senin dan kamis. Mahasiswa aktif dihitung Ketika dalam sebulan mengikuti UKM minimal enam kali.

Responden mengumpulkan angket yang telah diberikan dan hasil jawabannya yang sudah terisi untuk rekap oleh peneliti Dalam angket tersebut terdapat pernyataan-pernyataan yang akan dinilai adalah subjek pilihan sangat setuju, setuju, tidak setuju, dan sangat tidak setuju. Untuk Keempat alternatif jawaban tersebut akan diberikan skor nilai setiap butir pertanyaan yaitu dengan skor nilai 4,3,2,1. Analisis data responden Mahasiswa setelah data terkumpul, kemudian data akan direkap dan dilanjutkan ke tahap analisis. teknik analisis data yang digunakan yaitu deskriptif statistik. Dengan rumus persentase seperti dibawah ini:

$$P = \frac{n}{N} \times 100\%$$

Keterangan :

P = Persentase

n = Jumlah Responden yang menjawab

N = Jumlah Pertanyaan

(Maksum, 2007: 8)

Dan berikut ini adalah tabel yang digunakan Untuk menentukan kategori besarnya motivasi Mahasiswa angkatan 2022 dalam kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya:

**Tabel 1. Kategori Motivasi**

Persentase	Kriteria
0 - 20%	Sangat Rendah
21% - 40%	Rendah
41% - 60%	Sedang
61% - 80%	Tinggi
81% - 100%	Sangat tinggi

(Ridwan 2009:7)

**Tabel 2. Kisi-kisi Uji Coba Penelitian**

Variabel	Faktor- Faktor	Indikator	Butir - Butir Pernyataan	Jumlah
Survey kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci	Intrinsik	Fisik	5,6,7,8,31,45	6
		Motif	1,9,10,12,13,24,29,39,43,47	10

Variabel	Faktor- Faktor	Indikator	Butir - Butir Pernyataan	Jumlah
terhadap motivasi Mahasiswa angkatan 2022 pasca pandemi		Minat	2,16,17,23,26,44	6
		Bakat	3,4,11,15,21,27,28,32,33,40,42,46	10
	Ekstrinsik	Lingkungan	14,18,19,20,25,34,40,42,46	9
		Keluarga	22	1
		Sarpras	35,41	2
		Pelatih	30,37,38	3
	Jumlah			

(Yekti, 2016)

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada penelitian ini dapat diberikan hasil yang sudah dijelaskan sebelumnya yaitu tingkatan motivasi mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya. Dalam angket yang diberikan kepada responden penelitian ini yang berisi tentang motivasi belajar dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya ini dapat terbagi menjadi dua dimensi yaitu dimensi Intrinsik dan dimensi ekstrinsik yang dapat mencakup delapan faktor indikator yang akan dianggap sebagai faktor utama Mahasiswa dalam mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri

Surabaya, yaitu untuk dimensi intrinsik yang terdiri dari 4 indikator yaitu fisik, motif, bakat dan minat. Untuk yang dimensi Ekstrinsik terdiri dari 4 indikator yaitu lingkungan, keluarga, sarana dan prasarana, pelatih.

Setelah peneliti melakukan penelitian yang telah diisi oleh responden anggota UKM Tapak Suci, Berikut ini adalah hasil dari nilai skor jawaban pernyataan motivasi intrinsik mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang mana ada pada dimensi dan indikator masing - masing. Hasil perhitungan skor nilai jawaban pada angket motivasi dimensi intrinsik mahasiswa dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci adalah sebagai berikut:

**Tabel 3. Skor Indikator Motivasi Intrinsik**

Dimensi Motivasi	N	Jumlah Skor	Jumlah Skor Maks	Persen (%)	Kategori
Fisik	6	726	960	76%	Tinggi
Motif	10	1136	1880	60%	Cukup Tinggi
Bakat	10	1055	1880	56%	Cukup Tinggi
Minat	6	744	960	78%	Tinggi
Total	32	3661	5680	68%	Tinggi

Dari table 1.4 di atas tersebut dapat dijelaskan dan akan disimpulkan bahwa untuk hasil nilai skor yang sudah diisi oleh responden penelitian mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya dalam angket penelitian motivasi Intrinsik pada masing-masing indikator hasil dari faktor indikator Fisik terdapat 6 pernyataan, untuk hasil prosentase dari angket mahasiswa yaitu : yang telah memilih sangat setuju (SS) 20%, Setuju (S) 57%, tidak setuju (TS) 17%, sangat tidak setuju (STS) 2%.

Hasil perhitungan skor nilai-nya, total skor nilai 726 dari skor nilai maksimal 960, jika dipersentasekan sejumlah 76%, dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek fisik mahasiswa angkatan 2022 mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dikatakan dan masuk dalam kategori tinggi. Untuk hasil dari faktor indikator motif terdapat 10 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 23%, Setuju (S) 49%, tidak setuju (TS) 19%, sangat tidak setuju (STS) 10%.

Hasil perhitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 1136 dari skor nilai maksimal 1880, jika

dipersentasekan sejumlah 60%. Dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek motif mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dikatakan dan masuk dalam kategori sedang / cukup tinggi. Untuk hasil dari faktor indikator bakat terdapat 10 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 27%, Setuju (S) 44%, tidak setuju (TS) 26%, sangat tidak setuju (STS) 3%.

Hasil perhitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 1055 dari skor nilai maksimal 1880, jika dipersentasekan skor nilai 56%. Dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek bakat mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dikatakan dan masuk dalam kategori sedang / cukup tinggi. Untuk hasil dari faktor indikator minat terdapat 6 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 29%, Setuju (S) 55%, tidak setuju (TS) 12%, sangat tidak setuju (STS) 4%.

Hasil perhitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 744 dari skor nilai maksimal 960, jika dipersentasekan sejumlah 78%. Dapat dikatakan bahwa



motivasi pada aspek minat mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dikatakan atau masuk dalam kategori tinggi.

Hasil keseluruhan pada indikator intrinsik total skor nilai yang diperoleh responden penelitian berjumlah 3661, untuk skor nilai maksimum sejumlah 5680, jika dipersentasekan sebesar 68%. Dan Dari hasil tersebut dikatakan bahwa motivasi mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang diukur pada faktor dimensi intrinsik ini bisa dikatakan dan masuk dalam kategori tinggi.

Berdasarkan hasil dari table 1.5 yang ada di atas tersebut bisa di simpulkan jika factor intrinsik dijumlahkan dengan hasil penelitian dan dijumlahkan bawa hasil rata - ratanya menjadi 90%. Hasil ini dapat

dikatakan bahwa faktor pendorong utama motivasi intrinsik mahasiswa yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya adalah faktor minat yang paling dominan.

Setelah melakukan penelitian pada responden penelitian yang mengikuti UKM Tapak Suci Unesa Berikut ini adalah hasil skor nilai yang telah dijawabkan oleh responden terhadap pernyataan faktor motivasi ekstrinsik mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang terdapat pada dimensi dan faktor indicator masing - masing. Hasil penghitungan skor nilai yang telah dijawab pada responden angket faktor motivasi dimensi ekstrinsik mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci adalah sebagai berikut.

**Tabel 4. Skor Indikator Motivasi Ekstrinsik**

Dimensi Motovasi	N	Jumlah Skor	Jumlah Skor Maks	Persen (%)	Kategori
Lingkungan	9	885	1440	61%	Tinggi
Keluarga	1	127	160	79%	Tinggi
Sarpras	2	195	320	61%	Tinggi
Pelatih	3	341	480	71%	Tinggi
Total	15	1548	2400	68%	Tinggi

Hasil Dari table 1.7 dapat dijelaskan bahwa hasil skor nilai penelitian dan angket yang telah dijawab oleh responden penelitian anggota mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti UKM Tapak Suci dalam angket motivasi ekstrinsik pada masing-masing indikator hasil dari faktor indikator lingkungan terdapat 9 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 8%, Setuju (S) 39%, tidak setuju (TS) 42%, sangat tidak setuju (STS) 10%. Dan untuk hasil penghitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 885 dari skor nilai maksimal 1440, dengan persentase skor nilai 61%. Dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek lingkungan mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dimasukkan dalam kategori tinggi.

Hasil dari faktor indikator keluarga terdapat 1 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 25%, Setuju (S) 68%, tidak setuju (TS) 7%, sangat tidak setuju (STS) 0%. Dan untuk hasil penghitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 127 dari skor nilai maksimal 160, dengan persentase skor nilai 79%. Dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek keluarga mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dimasukkan dalam kategori tinggi.

Hasil dari faktor indikator Sarpras terdapat 2 pernyataan, untuk hasil persentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 4%, Setuju (S) 45%, tidak setuju (TS) 40%, sangat tidak setuju (STS) 11%.

Hasil penghitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 195 dari skor nilai maksimal 320, dengan persentase skor nilai 61%. Dapat dikatakan bahwa motivasi Sarana dan prasarana mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dimasukkan dalam kategori tinggi.

Hasil dari faktor indikator pelatih terdapat 3 pernyataan, untuk hasil porsentase dari angket mahasiswa yaitu, yang telah memilih sangat setuju (SS) 15%, Setuju (S) 22%, tidak setuju (TS) 5%, sangat tidak setuju (STS) 5%. Dan untuk hasil penghitungan skor nilai-nya, yaitu total skor nilai 341 dari skor nilai maksimal 480, dengan persentase skor nilai 71%. Dapat dikatakan bahwa motivasi pada aspek pelatih mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya bisa dimasukkan dalam kategori tinggi.

Setelah dilakukaannya penelitian untuk hasil dari jumlah nilai yang didapatkan responden pada dimensi indikator ekstrinsik sejumlah 1548, namun nilai skor maksimum 2400, jika diporsentasekan sejumlah 68%.

Dari hasil tersebut dikatakan bahwa motivasi mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang diukur pada dimensi ekstrinsik adalah masuk dalam kategori tinggi.

Agar bisa lebih jelas dan memahami mengenai hasil dari penelitian motivasi ekstrinsik mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya dapat dilihat pada gambar berikut ini:

**Tabel 5. Motivasi Ekstrinsik**

	SS	S	TS	STS
Lingkungan	8%	39%	42%	10%
Keluarga	25%	68%	7%	0%
Sarpras	4%	45%	40%	11%
Pelatih	15%	58%	22%	5%

Berdasarkan hasil table 1.8 diatas berikut bisa diketahui hasil penelitian bahwasannya jika factor ekstrinsik dijumlahkan dan dapat dirata-ratakan sebanyak 85%. Hal ini dapat dikatakan bahwa factor pendorong motivasi ekstrinsik mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya adalah faktor keluarga yang paling dominan.

Hasil dari perhitungan nilai skor jawaban dari angket motivasi mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya pada keseluruhan dimensi adalah sebagai berikut:

**Tabel 7. Total Dimensin Intrinsik dan Ekstrinsik**

Dimensi Motivasi	N	Jumlah Skor	Jumlah Skor Maksimal	Persen (%)	Kategori
Intrinsik	32	3661	5680	68%	Tinggi
Ekstrinsik	15	1548	2400	68%	Tinggi
Total	47	5209	8080	68%	Tinggi

Dari table tersebut diatas dapat dikatakan bahwa hasil skor nilai jawaban mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya dalam angket motivasi pada faktor dimensi intrinsic dan ekstrinsik hasil dari keseluruhan dari nilai skor jawaban penelitian angket dimensi intrinsic dari semua indikatornya berjumlah sebanyak 3661, untuk jumlah nilai maksimum berjumlah 5680, jika dipersentase kan skor nilai tersebut sebesar 68%. Dari hasil persentase tersebut dapat dikatakan bahwa motivasi mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang telah diukur pada dimensi Intrinsik dapat dikategorikan Tinggi.

Hasil dari keseluruhan nilai skor dari jawaban penelitian angket dimensi ekstrinsik dari semua indikatornya berjumlah sebanyak 1548, dan untuk

jumlah nilai maksimumnya berjumlah 2400, jika diporsentase kan skot nilai tersebut sebesar 68%. Dari hasil porsentase tersebut dapat dikatakan bahwa motivasi mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya yang diukur pada faktor dimensi ekstrinsik dapat dikategorikan Tinggi.

Jumlah hasil dari penelitian dsn nilai pada jawaban responden untuk nilai keseluruhan dimensi berjumlah 5209, dan untuk skor nilai maksimum sebesar 8080, jika di persentasekan sebanyak 68%. Dari hasil persentase tersebut dapat dikatakan bahwasanya motivasi mahasiswa angkatan 2022 yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya dikategorikan tinggi.

Setelah dilakukan penelitian pada responden dan Dari hasil gambar diagram diatas disimpulkan bahwa faktor motivasi intrinsic dan ekstrinsik mempunyai nilai yang seimbang. Hal ini dapat dikatakan bahwa factor pendorong utama mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya adalah keduanya seimbang atau sama. Jadi dengan dua dimensi itu bisa seimbang dengan adanya mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Unesa.

Dari hasil penghitungan data keseluruhan menggunakan pengkategorian skor nilai, motivasi Mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya secara keseluruhan menyatakan Tinggi (68%). Dan dari hasil tersebut, motivasi Mahasiswa dalam mengikuti kegiatan UKM Pencak Silat Tapak Suci Unesa Terhadap motivasi belajar sudah cukup kuat, dan banyaknya dukungan dari lingkungan, bakat, dan sarana prasarana yang ada, dari dorongan Bapak/Ibu Dosen.

Menurut dari hasil penelitian terhadap responden, maka dapat diketahui bahwa motivasi Mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti UKM Pencak Silat Tapak Suci dibagi menjadi dua faktor, yaitu faktor Intrinsik dan Factor Ekstrinsik. Berdasarkan perhitungan factor intrinsic Mahasiswa mengikuti UKM Tapak Suci menyatakan tinggi (68%). Hal ini dikarenakan pada diri Mahasiswa memiliki Fisik yangt baik, Motif, Bakat dan Minat yang cukup baik.

Hasil dari penghitungan data faktor motivasi ekstrinsik mengenai faktor yang memotivasi Mahasiswa angkatan 2022 dalam mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci di atas menyatakan tinggi (68%). Hal ini dikarenakan lingkungan sekitar seperti teman, suasana kampus, dukungan keluarga, dan tersedianya sarana dan prasarana yang ada dalam kampus. Pengaruh lingkungan dapat berupa, cukup banyak event pertandingan pencak silat yang membuat Mahasiswa terdorong untuk memilih UKM Tapak Suci.

## PENUTUP

### Simpulan

Berdasarkan pengelolaan data, analisis data, deskriptif, pengujian hasil penelitian, dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa motivasi Mahasiswa yang mengikuti kegiatan UKM Tapak Suci Angkatan 2022 Universitas Negeri Surabaya dapat di kategorikan dengan hasil dari motivasi sangat tinggi 10% mahasiswa, dikategorikan motivasi tinggi 83% mahasiswa, dikategorikan motivasi sedang 7% mahasiswa, dikategorikan motivasi rendah 0% mahasiswa, dan dikategorikan motivasi sangat rendah 0% mahasiswa.

### Saran

Berdasarkan hasil penelitian diatas saran yang dapat disampaikan pada peneliti yaitu:

1. Bagi Pembina UKM sebagai bahan informasi UKM untuk tolak ukur bagi mahasiswa yang mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya dan bisa selalu memotivasi Mahasiswa yang mengikuti UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya.
2. Bagi anggota UKM Tapak Suci atau Mahasiswa yang mengikuti UKM Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya, berdasarkan penelitian ini diharapkan agar Mahasiswa mendapatkan dorongan atau motivasi untuk berprestasi ataupun semangat untuk latihan di UKM Pencak Silat Tapak Suci Universitas Negeri Surabaya

## DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, Suharsini. 2006. *Prosedur penelitian suatu pendekatan praktik*.
- Arikunto, Suharsimi. 2019. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*.
- Barnaman, Mochamad Badrus. 2020. *Survei Minat Siswa Terhadap Olahraga Rugby Di Sma Negeri Se-Kecamatan Jombang. Jurnal Pendidikan Olahraga Dan Kesehatan* 8 (1).
- Djamarah, Bahri. 2005. *Guru dan Anak didik dalam Interaksi Edukatif*. Jakarta : Rineka Cipta
- Husdarta. 2011. *Manajemen Pendidikan Jasmani*. Bandung : Alfabeta
- Maksum, Ali. 2007. *Statistik Dalam olahraga*. Surabaya
- Maksum, Ali. 2012. *Metode Penelitian*. Surabaya: Unesa University Press
- Maksum, A. (2018). *Metodologi Penelitian dalam Olahraga*. Surabaya: Unesa University Press.

Riduan. 2009. *Dasar-dasar Statistika*.

Romadhon, Sandi Akbar, and Tri Rustiadi. 2016. *Motivasi Dan Minat Masyarakat Dalam Berolahraga Sepeda Di Kota Semarang. ACTIVE: Journal of Physical Education, Sport, Health and Recreation* 5 (1): 24–28. Sardiman. 2014.

Sajoto. 1995. *Pengembangan dan pembinaan kekuatan kondisi fisik Dalam Olahraga*

Sukardi. (2014) *Metodologi penelitian pendidikan kompetensi dan praktiknya*. Jakarta

Sugiyono. 2015. *Metode penelitian kuantitatif kualitatif dan R & D*. Bandung : Alfabeta

Uno, Hamzah B. 2009. *Teori Motivasi dan Pengukurannya..*

Yekti, L.H.S (2016). *Motivasi Siswa dalam mengikuti kegiatan ekstrakurikuler bola voli di SMK Negeri 1 Kendal*.